Heimspiel+ - Fortbildungs- und Netzwerkveranstaltung für Ärztinnen und Ärzte in Cochem 4 Kreise, 3 Regionen, 1 Ziel

medizinische Versorgung steht vor aroßen Herausforderungen, insbesondere in ländlichen Regionen. Im Rahmen der interkommunalen Zusammenarbeit haben sich die vier Landkreise Bernkastel-Wittlich, Bitburg-Prüm, Cochem-Zell und Vulkaneifel unter dem Projektnamen "GESUNDHEIT MITeinander ZUKUNFT" zusammengeschlossen, um sich dieser



BITBURG-PRÜM COCHEM-ZELL VULKANEIFEL

Problematik gemeinsam anzunehmen. Statt den Wettbewerb um Fachkräfte voranzutreiben. steht die Bündelung von Ressourcen und die Nutzung von Synergieeffekten im Vordergrund.

Am Wochenende des 08. und 09. März 2024 hat das Projektteam GESUNDHEIT MITeinander ZUKUNFT in der Region tätige Ärztnnen und Ärzte sowie Nachwuchsmedizinerinnen und Nachwuchsmediziner zur Netzwerk- und Fortbildungsveranstaltung "Heimspiel+" in das Kapuzinerkloster in Cochem eingeladen.

Nach der Begrüßung durch Landrätin Anke Beilstein, Cochem-Zell, die nochmal ausdrücklich die Notwendigkeit und Wichtigkeit der Initiative darstellte, wurden im Rahmen von Fachvorträgen relevante Themen zu den aktuellen gesellschaftlichen und strukturellen Herausforderungen in den Vordergrund gestellt. Die hierfür gewonnenen Referentinnen und Referenten, Dr. med. Fabian Rumpf, Dr. med. Kerstin Bäumer, Dr. med. Heinz Peter Kröll und Miriam Hertwig gaben dabei von Palliativmedizin, über Klimakrise und Gesundheit sowie Diabetestechnologie bis hin zur telemedizinischen Versorgung geriatrischer Patienten einen interessanten Einblick in ihre medizinischen Fachgebiete und spannenden Projekte. An beiden Tagen gab es außerdem Kurzvorträge und Impulse zu neuen Versorgungsmodellen von den Firmen Lillian Care und Eterno Health.

Im Mittelpunkt stand jedoch das Netzwerken zwischen Ärzteschaft, Studierenden der Medizin und Nachwuchsmedizinern aus der Region. In gemütlichem Ambiente bot insbesondere der Freitagabend die Möglichkeit zum Kennenlernen und Austauschen von Ideen und Erfahrungen.

Mit jeweils rund 50 Teilnehmenden an beiden Tagen, vielen interessanten Gesprächen, konstruktiver Kritik und Anregungen, zieht das Projektteam GESUNDHEIT MITeinander ZUKUNFT eine insgesamt positive Bilanz der Veranstaltung, die in dieser Gebietskulisse so zum ersten Mal stattfand. Die Initiative GESUNDHEIT MITeinander ZUKUNFT sieht das Heimspiel+ als Auftakt und möchte dieses Format auch in Zukunft anbieten. Zudem sollen weitere, auf die verschiedenen Zielgruppen und Akteure der medizinischen Versorgung ausgerichtete Formate entwickelt und angeboten werden.

Ärztinnen und Ärzte sowie Nachwuchsmedizinerinnen und Nachwuchsmediziner aus der Region, die über die Aktivitäten der Initiative informiert werden möchten, können sich gerne per E-Mail an wenden.



Das Projektteam v.l.n.r: Nora Meyer (Landkreis Vulkaneifel), Susan Menges und Stephan von St. Vith (Landkreis Bernkastel-Wittlich), Julia Müller (Landkreis Cochem-Zell), Johannes Dietzen und Andreas Heiseler (Landkreis Bitburg-Prüm)







Begrüßung durch Landrätin Anke Beilstein